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ORDINE DEL GIORNO: prot. n. 179/20 del 07/04/2020 e variazione odg  prot. 194 del 17/04/2020 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09,30 - 10,30  
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L’anno 2020, il giorno 22 del mese di aprile, la Commissione si riunisce in forma 

completamente "a distanza" ai sensi di legge, mediante collegamento in videoconferenza e da 

intendersi, in via convenzionale, effettuata presso la sede istituzionale di via G.  Bonanno n. 51 

giusta convocazione prot.179/20 del 07/04/2020 e variazione odg prot. 194 del 17/04/2020  La 

registrazione della seduta odierna è visualizzabile accedendo al link link 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=3. Alle ore 09,33 oltre al presidente 

Caracausi sono presenti i consiglieri Giaconia e Meli. Il Presidente, assistito dalla segretaria 

verbalizzante Angela Scafidi e dalla segreteria supplente  della Commissione, constatata la 

presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. All’O.d.G 1) Convocazioni per 

audizione, a quanti ne fanno richiesta, per trattare argomenti di competenza della Commissione; 

2) lettura e approvazione verbali; 3)Varie ed eventuali. In ordine al primo punto il Presidente 

saluta gli intervenuti, ossia i rappresentanti delle OO.SS. Fit Cisl Sicilia , Uil Trasporti, Sicilia 

filas, faidel cisal  CSA rispettivamente rappresentati dai sig.ri Giordano, Cammuca , Traina,  

Sammarco e Brusca ; Silopoli e Caveca; Giallombardo;  Badagliacca Vaccaro, Cospolici per 

discutere sulla situazione aziendale della Società Partecipata Rap. Alle ore 09,38 entrano i 

consiglieri Ficarra e Amella. Il Presidente passa la parola  agli ospiti.Interviene il sig. 

Giordano che dopo una breve premessa, ritiene che i temi da trattare sono legati a tre elementi. 

Il primo riguarda gli extra costi, pari a 9,5 milioni del 2019,  che sicuramente avranno ricadute 

anche nel  2020 e probabilmente  saranno di pertinenza anche per la situazione economica del 

2021. Il secondo riguarda il Contratto di Servizio. Pone l'accento sull'assenza  della 

manutenzione delle strade all'interno del nuovo Contratto ed entra nel merito di alcun dettagli. 

Il terzo riguarda la ricapitalizzazione. La cabina di regia avrebbe dovuto dare un supporto 

aziendale, aspetto che di fatto non è stato così a causa della riduzione del capitale sociale.  

Interviene il sig. Badagliacca che ringrazia la Commissione per il lavoro fin ora svolto. Entra 

nel vivo dell'argomento  e ricorda che la Rap è punto di riferimento dell'intera Sicilia.  

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=3
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Relaziona sulla VII vasca, sugli extra costi. sulla mancata  riscossione dei tributi a causa del 

corona virus. Ritiene, altresì, che necessita potenziare il personale aziendale e lamenta l'assenza 

del turn over. Per il Contratto di Servizio lamenta  anche l'assenza della sua approvazione da 

parte dell'Amministrazione comunale.  Interviene il Sig. Brusca che ritiene che sia importante 

affrontare i problemi aziendali già indicati negli interventi precedenti in modo molto chiaro e 

ritiene che sia fondamentale avere risposte per i lavoratori aziendale.Interviene il sig. 

Giallombardo che si sofferma su alcuni aspetti ancora non citati. Si riferisce alla possibilità 

dello scorso anno sulla privatizzazione dello spazzamento, poi ricorda gli aspetti relativi agli 

extra costi. Ritiene che necessita fare una giusta programmazione rivolta  alla cittadinanza  al 

fine di sensibilizzare i cittadini.  Altresì, rammenta che nel 2013 i lavoratori erano 2380, oggi  

sono circa 1700 , quindi si è molto sotto organico. Interviene il sig. Vaccaro che pone 

l'attenzione sul Contratto di Servizio, già vagliato dal Comune di Palermo e dalla Rap, quindi 

non si comprende il perché di ulteriori eventuali proroghe. La firma del Contratto è la 

sdoganizzazione per la Rap e per il Comune di Palermo.  Ritiene che pensare alla cassa 

integrazione sia impensabile  e conclude il proprio intervento ritenendo fondamentale la 

ricapitalizzazione. Interviene nuovamente il sig. Giordano ponendo l'attenzione su alcuni 

aspetti emersi. Interviene il Presidente che rammenta che la Rap è molto attenzionata  da questa 

Commissione per uscire da questo marasma e chiede ai colleghi consiglieri di intervenire.  Il 

cons. Giaconia che ringrazia gli intervenuti comunica che le preoccupazioni  emerse sono 

molto attenzionate dall'Amministrazione. Sugli extra costi fa riferimento alla proposta di 

delibera approvata lo scorso 24 marzo in Consiglio Comunale. Riferisce  che si attende la 

delibera in C.C. per l'approvazione dei debiti fuori bilancio. Entra nel dettagli di alcuni aspetti 

relativi agli extra costi. Rispetto al Contratto di Servizio si è appreso ieri dall'Assessore Catania 

che è pronto da due mesi e oggi si trova negli Uffici competenti per la definizione dell'iter. 

Ricorda che il Contratto di Servizio avrà una durata di 15 anni. Chiede alle OO.SS. eventuali 

indicazioni per migliorare detto Contratto. Per la ricapitalizzazione riferisce che ci sono 

discrasie rappresentate da alcuni burocrati comunali. Per quanto riguarda la mancata 

riscossione dei tributi, ritiene che necessita investire il rappresentante dell'ANCI e chiede al 

Presidente di convocare i referenti in Commissione o in Consiglio al fine di avanzare una 

proposta al governo  nazionale per evitare il collasso degli enti locali. Per quanto riguarda la 

mobilità interaziendale ricorda del trasferimento di 94 unità da Reset a Rap. Questo transito  

comunque non garantirebbe il gap del personale, che risulta essere di 500 unità circa. Fa 

riferimento, altresì, al FIS e pensa che in alcune aziende questa  trovi giustificazioni, ma per la 

Rap questo provvedimento non lo reputa opportuno perché i lavoratori potrebbero svolgere altri 

servizi. Interviene nuovamente il Sig. Badagliacca e riferisce che condivide quanto detto dal 

cons. Giaconia per quanto attiene la cassa integrazione ed articola l'argomento in modo 
dettagliato. A tal proposito il Sig. Giordano  fa riferimento al decreto "Cura Italia" ed 

argomenta anche lui sulla cassa integrazione. Pensa che l'azienda abbia problemi economico-

finanziari e che non ci possa celare dietro la cassa integrazione.Interviene il cons. Amella che fa 

cenno al Contratto di Servizio e sperava che questo andasse verso una soluzione migliorativa 

per azienda, le sembra invece sovrapponibile al vigente. Pensa che questo strumento all'azienda 

non porti nulla di nuovo e pone l'attenzione su alcuni servizi in particolare e cita l'art. 17 e 13 e 

sottolinea la necessita di uno studio di congruità rispetto ai corrispettivi previsti dal  Contratto. 

L'approvazione del Contratto di servizio deve fare i conti con la sospensione dei tributi locali e  

con la richiesta di ricapitalizzazione dell'azienda . Interviene nuovamente il cons. Giaconia che 

ricorda  in riscontro  al Contratto 2018 la Rap  non aveva problemi economici, la stessa cosa 

per il 2019. Il quid è che se la Regione  si sobbarca gli extra costi il problema economico-

finanziaro potrebbe emergere, ma di fatto ad oggi non esiste. Il Presidente concorda con 

collega. Interviene il cons. Meli che concorda con quanto fin ora detto e ribadisce che la 
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Commissione si adopererà per l'approvazione del Contratto di Servizio. Ricorda che tutte le 

Società Partecipate sono in declino. Interviene il cons. Ficarra che anche lui condivide il modus 

operandi della Commissione che mira al bene della Città. Il Presidente ritiene che l'unione fa la 

forza e che quindi la sinergia fra le parti sia fondamentale. Il Presidente fa un ultimo giro di 

interventi. Interviene il Sig. Caveca che fa cenno su alcuni aspetti emersi entrando 

maggiormente nel dettaglio. Pensa che necessiti che le OO.SS. escano con un documento unico 

a seguito dell'incontro odierno. Il Sig. Badagliacca suggerisce alla Commissione di organizzare 

un incontro con la Commissione Bilancio. Tale proposta viene accolta da tutti  consiglieri. Il 

Presidente interviene e conclude l'incontro con le OO.SS. congedandoli  facendo un focal point 

su quanto emerso e su quanto la Commissione è a conoscenza dalle fonti Amministrative e 

Politiche.  E' opportuno prevedere un incontro con i componenti della I Commissione, la cui 

presidente verrà contattata dal Presidente Caracausi. Si fa una programmazione dei lavori per i 

prossimi giorni. Terminato il dibattito, si passa al secondo punto all'Odg e la segretaria 

verbalizzante dà lettura del verbale della seduta odierna ai consiglieri, che letto e approvato 

all'unanimità dei presenti viene sottoscritto e verrà pubblicato entro i termini previsti.   Alle ore  

11,54  il Presidente chiude la seduta.  
 

  ORARIO FINE SEDUTA 11,54 

   La segretaria verbalizzante                                Il Presidente 

       Angela Scafidi          Paolo Caracausi       
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